

! MARCHA EN DEFENSA DE LA VIDA Y LA DIGNIDAD DE LOS PUEBLOS!

Quito, 13 de noviembre de 2018

Queridos hermanos y hermanas de *La Marcha por el agua, la vida y la dignidad de los pueblos*:

Una vez más han decidido salir desde el corazón de sus territorios con la voluntad inquebrantable de defender la vida y la dignidad de todxs. Como lo hicieron sus abuelas y abuelos, sus padres y madres y mañana lo harán sus hijos e hijas. No existe poder económico ni político que detenga esta lucha, porque responde a la fuerza de la propia naturaleza que en su persistencia late en cada pueblo, en cada comunidad, en cada persona que teje vida presente y futura.

Su lucha, que es también nuestra, viene desde muy atrás, está enraizada en las culturas ancestrales e históricas que resistieron una y otra vez la depredación sistemática de la naturaleza y de los territorios, perversión que empezó en la Conquista y no ha parado hasta el día de hoy. Esta lucha no se destruye porque la criminalicen, la persigan, la enjuicien o encarcelen. Todo lo contrario, crece y se fortalece desde el corazón de cada indígena, de cada campesino, de cada mujer y hombre que ama la naturaleza que lo hospeda. Las semillas de esta resistencia, de esta digna rabia, se han sembrado en todos los territorios amenazados por el sistema capitalista y su voracidad destructiva, también en las ciudades donde los recibimos con los brazos abiertos. Desde allí crecen en el corazón de las niñas y niños que seguirán caminando y tejiendo comunidades de vida digna para las presentes y futuras generaciones.

No vamos a permitir que destruyan los territorios, que exterminen a los pueblos libres, que envenenen el agua, que contaminen la tierra y las semillas, que asesinen a los animales, que nos enfermen y maten. NO lo vamos a permitir. Hemos decidido sumarnos a su causa, asumir plenamente nuestra libertad, levantarnos y caminar juntos demandando justicia. Somos con ustedes parte del estar desde hace más de 500 años tejiéndonos en comunidad, tejiendo resistencias, tejiendo luchas, tejiendo destinos dignos que ningún poder transitorio va a detener.

El único diálogo posible es aquel que busca defender la vida. No puede haber diálogos para abrir los territorios a la destrucción. El único acuerdo es perseverar en la vida, profundizar la humanización, en total empatía y respeto con la madre tierra. El diálogo no puede servir para que los pueblos decidan su propia destrucción, no es humano, no es ético, y no es digno.

Aquí les esperamos queridos hermanos y hermanas para juntar caminos, encontrarnos para seguir tejiendo una vida común, y para defender la casa común.

Fundación Pueblo Indio del Ecuador
Acción Ecológica
FIAN Ecuador
Colectivo Caminantes
Carlos Zorrilla, DECOIN
ACAI, Asociación de Campesinos Agroecológicos de Intag
Red Ecuador Decide No al TLC
Colectivo YASUNIDOS
Instituto de Ecologistas del Tercer Mundo
Agencia de Información Tegantai
Oficina de Derechos de la Naturaleza
Clínica Ambiental
CEDHU

REDLAR Ecuador
Diocelinda Iza Quinatoa, MOVIMIENTO NACIONAL DE MUJERES DE SECTORES
POPULARES LUNA CRECIENTE
Clara Merino Serrano, COMITE VÍCTIMAS DELITOS LESA HUMANIDAD Y GRAVES
VIOLACIONES DE DDHH
Jhonny Jiménez. Movimiento de Economía Social y Solidaria
Asamblea de los Pueblos del Sur
IEE-OCARU
ALAMES
TIERRA Y VIDA
ECUADOR TODAY
ATAC ECUADOR
ESCUELA LA TROJA MANABA
Mancomunidad del Chocó Andino
Lupita de Heredia, Coordinadora KANAKA
ASOCIACIÓN LATINOAMERICANA PARA EL DESARROLLO ALTERNATIVO (ALDEA)
FUNDACIÓN CHASKIKOM
Asociación de Mujeres NELA MARTÍNEZ
ASOCIACIÓN DE LÍDERES COMUNITARIOS ANGEL SHINGRE
Centro de Documentación en DDHH Segundo Montes Mozo
Colectivo ARTOS
GRUPO Montechapulís, Montecristi
UDAPT
Colectivo de Geografía Crítica
ACOPSAS
Red de Promotores de Salud Campesinos
Fundación DONUM
RED AGROECOLOGICA DEL CAÑAR (RAC)
MOVIMIENTO ECOLOGISTA DE MUJERES DEL SUR
COMUNIDAD GUADALUPANA EN ECUADOR
Econ. Wilfrido A. Muñoz Cruz, Coordinador IRFEYAL – RADIO
FUNDACIÓN PARA LA NUTRICIÓN Y SERVICIOS DE SALUD INTEGRAL DEL ECUADOR
(FUNSSIEC)

Personas de Ecuador:

Lina Cahuasqui, activista de derechos humanos
María Arboleda, C.C. 1301513857
Ileana Almeida, Lingüista,
Gustavo Pérez Ramírez
Polo Báez,
Ana Toculescu,
Miguel Cusín Ibadango, Kichwa Natabuela
Mercedes Galárraga, Ibarra

Alemania

Elisabeth Steffens, científica en América Latina-Abia Yala, Alemania

Brasil:

Frei Betto, escritor
Manuela Picq

Bolivia:

Marcela Matías
Alejandra Carranza

Costa Rica:

Wim Dierckxsens DEI

Cuba

Centro Oscar Arnulfo Romero Cuba
Rev. Luis Carlos Marrero – Cuba
Revda. Daylins Rufín Pardo – Cuba

España:

Fundación Bizi+Hitza, Vida y Lenguas, Euskal Herria
Juan José Tamayo. Teólogo de la Liberación. Universidad Carlos III de Madrid. España
Comité de Solidaridad “Oscar Romero” de Tarragona y Reus
Comité Mons. Oscar Romero de Cádiz,
Comité de Solidaridad con América Latina (COSAL)
Dr. José María Sánchez Carrión
Marta Rodríguez,
Ángel Lag Amirola, letrado, activista por la paz y el medio ambiente
Dolores Riesco Hernández
Francisco González Álvarez, Cádiz, Andalucía

EE.UU.

Edgard Beltrán

Francia

P. Pierre RIOUFFRAIT

México:

Alejandro Rosillo, DDHH, U. AUTÓNOMA DE SAN LUIS POTOSÍ, México
Servicio Internacional Cristiano de Solidaridad con los Pueblos de América Latina (SICSAL),
México
Mauricio Macossay, Mérida, Yucatán
César Alanis De la Vega
Daniela Orta Ramírez

Perú

Carlos Alejos Levano, Comité Oscar Romero de Perú

República Dominicana

Julín Acosta